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本报讯（记者 王继兵 刘俊礼）昨日
上午，省委常委、市委书记马懿带领市直相
关部门负责人到经开区调研对外开放工作
情况，并召开座谈会研究部署相关工作。
马懿强调，全市上下要深入学习习近平
总书记“一带一路”国际合作高峰论坛重
要讲话精神，坚定信心，抢抓机遇，主动融
入国家“一带一路”战略，坚持目标导向、问
题导向和“创优势、增实力、补短板、能抓
住”的工作方针，统筹谋划、突出重点、抓住
关键、不断创新、不断提升、不断发展，努力
开创郑州对外开放工作新局面。

郑州海关副关长徐晓捷、河南出入境
检验检疫局副局长李峰、郑州铁路局副局长
李晋、河南邮政公司副总经理张宝堂、郑州
供电公司总经理张中青等出席座谈会。

市领导靳磊、王跃华、万正峰、薛景霞
等一同调研并出席座谈会。

马懿一行实地察看了中欧班列（郑州）
运行情况、河南豫满全球跨境电商发展有
限公司经营情况、河南郑州出口加工区唯
品会保税仓库、河南保税物流中心“买卖全
球网”“贸易单一窗口”运行情况，详细了解

我市对外开放平台功能发挥等情况。
座谈会上，听取河南自贸试验区郑

州片区建设工作进展情况、中欧班列（郑
州）开行情况、跨境电子商务发展情况及
经开区有关工作开展情况汇报后，马懿
说，扩大对外开放是区域繁荣发展的必
由之路，对郑州这样一个不沿海不沿边
不沿江的内陆省会城市具有重要的战略
意义。当前，经济全球化步伐加快，互联
网技术、航空技术广泛应用，国家“一带
一路”战略深入推进，为内陆地区对外开
放创造了难得的历史机遇。抓住这一机
遇，加快郑州开放步伐，引领带动中原城
市群发展，是郑州的重大历史使命。近
年来，我们坚持实施开放创新双驱动战
略，围绕“一枢纽一门户一基地四中
心”建设，着力构筑开放载体，依托航空
一类口岸推进航空港建设，依托铁路一
类口岸开通郑欧班列推进国际陆港建
设，依托保税物流中心推进跨境电子商
务试点工作，分别打通了通往世界的空
中、陆上、网上通道，先后争取国家自贸
区、跨境电子商务综试区、新郑综合保税

区、经开综合保税区、各类商品口岸等国
家级开放平台载体落地实施，实现了对外
开放工作的重大突破，不仅培育形成了郑
州的开放新优势，也有力带动了河南的开
放，为国家“一带一路”建设、为内陆地区
扩大开放做出了积极贡献。我们要深化
认识做好对外开放工作的重大意义，总结
成绩，坚定信心，进一步增强责任感、紧迫
感，坚定不移地走好开放发展之路。

马懿强调，习近平总书记在“一带一
路”国际合作高峰论坛上的重要讲话，从历
史维度梳理了丝路精神，从现实维度总结
了“一带一路”倡议的深远意义与务实成
果，面向未来提出了“一带一路”的发展宗
旨和原则方向，鼓舞人心、振奋人心。我
们要认真学习，结合习近平总书记对郑州
提出的“买全球卖全球”“建成连通境内
外、辐射东中西的物流通道枢纽，为丝绸
之路经济带建设多作贡献”的要求，把握
大势、把握方向、把握机遇，以更加积极的
态度、更加坚定的决心，加快融入“一带一
路”战略、加快郑州开放步伐。要统筹谋
划，突出重点、抓住关键，不断创新、不断

提升、不断发展。坚持目标导向、问题导
向和“创优势、增实力、补短板、能抓住”的
工作方针，以河南自贸试验区（郑州片区）
为统领，以航空港实验区、跨境电子商务
综试区、国际陆港、郑欧班列、各类口岸和
海关特殊监管区建设为载体，统筹研究梳
理功能完善、制度创新、平台打造、产业培
育等方面的工作目标、突出问题、攻坚重
点和关键环节，系统研究谋划重大制度创
新、重要资源整合、重点政策支撑，突出项
目带动、项目化推进，将工作任务项目化，
列出清单，建立台账，明确责任，组织力
量，有序推进，不断突破。

马懿指出，要建立健全上下联动的工
作推进机制。市开放创新领导小组、产业
发展领导小组要切实加强领导，完善工作
机制，加大工作协调督导力度，推进各项工
作顺利开展。各相关部门要从全市的开放
发展大局出发，敢于担当、勇于创新、积极
配合，形成开放的合力、攻坚的合力，共同
努力开创全市对外开放工作新局面，为全
省扩大开放、为国家“一带一路”建设作出
更大贡献。

本报讯 昨日，全国妇联副主席、书记
处书记邓丽一行莅临郑州，就我市妇联工
作开展调研。省妇联主席郜秀菊，市委常
委、组织部长焦豫汝陪同调研。

昨日上午，调研组一行来到管城区西
大街便民服务中心。据介绍，西大街便民
服务中心是郑州市建成的首批“三级三
类”市民服务中心之一，作为街道群众工
作的窗口，通过改革创新，不断凝聚“她力
量”、贴近“她需求”，实现“她服务”，打造
妇女身边的妇联组织。

随后，调研组来到郑州雪绒花家政就
业服务中心实地调研。该中心是在省、市
妇联积极倡导和鼎力支持下，经由圆方集
团成立的一个促进妇女就业、带动妇女创
业、关心母亲健康、关爱婴儿成长、心系家
庭幸福的综合性服务机构。

在郑东新区普惠社区，调研组听取了
相关工作汇报。该社区设有“一站式”便
民服务大厅、妇女之家、儿童之家、老幼活
动区、科技互动站、图书电子阅览室等完
备的服务阵地和多功能的服务设施，曾先
后荣获郑州市示范“妇女之家”、区级“三
八红旗手”集体单位等荣誉称号。

调研组一行对我市妇联相关工作表
示肯定。邓丽说，各级各有关部门要注重
家庭、注重家教、注重家风，充分发挥广大
妇女在社会生活、家庭生活中的作用，在
弘扬中华民族美德、树立良好家风等方面
的独特作用。各级妇联组织要以党建为
引领，切实保持和增强政治性、先进性、群
众性，整合社会资源，发挥自身优势，做好
妇女群众服务工作。
郑报融媒记者 李爱琴

本报讯 我市创建全国文明城市和
国家卫生城市复审“双迎攻坚”进入关
键期，“六小”门店整治工作进展如何？
昨日下午，市委常委、组织部长、市“双迎
攻坚”“六小”门店治理工作指挥部指挥
长焦豫汝带领市爱卫办、卫计委、食品
药品监督管理局、工商局、文广新局等
相关部门负责人，前往金水区和郑东新
区就“六小”门店卫生整治工作进行暗
访督导。

焦豫汝一行首先来到位于金水区
的经七路上，在纬五路至黄河路段聚集
着众多小餐饮店和小糖烟酒店。焦豫汝
实地察看部分门店的持证经营情况和
前厅、后厨的卫生状况，特别对从业人
员持证情况、餐具消毒情况、生熟分开、
灭蝇等情况进行暗访督导。在郑东新

区天泽街上，焦豫汝对部分小餐饮店和
小美容院进行抽查。经过前期的整治
工作，所查“六小”门店多数能够做到食
品经营许可证、营业执照上墙，操作人
员个人卫生意识有所增强，但个别门店
依然存在操作间卫生不达标等问题。

焦豫汝要求，全市各相关单位要严
格对照标准，针对督导检查中发现的问
题加快整改进度，全面整治“六小”门店
内外部环境，切实为广大市民提供安全卫
生的行业服务。“六小”门店治理指挥部各
相关单位要形成工作合力，加强督导检
查，巩固整治成果，进一步提高达标率。
要建立工作长效机制，做好典型示范宣传
工作，确保“双迎攻坚”工作圆满完成，营
造更加文明、整洁、有序的城市环境。
郑报融媒记者 裴蕾

本报讯 昨日上午，市人大常委会副
主任王贵欣带领市人大预算监督委员会、
市人大常委会预算代表专业组和部分市
人大常委会委员，到市财政局对 2017年
我市预算信息公开情况进行检查。

据了解，我市2015~2016年市本级一
般公共财政收支总预算、政府性基金收支
总预算、社保基金收支总预算、“三公”经
费总预算均按要求向社会公开，同时，市
本级所有一级预算单位（除涉密单位外）
分别在政府门户网站上向社会公开了部
门预算和“三公”经费部门预算，各县（市、
区）均按上级要求公开了政府总预算和部
门预算。

检查组一行在听取了全市预算信

息公开情况的汇报后，随机抽取查看了
部分预算单位的预算信息公开情况。
检查组认为，近年来，我市严格按照有
关规定，积极推进预算信息公开工作，
但依然存在公开时间不及时、公开范围
不全面、公开内容不完整、公开方式不
规范等现象。

王贵欣表示，各预算单位要严格按照
《预算法》规定的时间、内容和公开方式进
行预算信息的公开，公开内容进一步完
善，公开方式进一步灵活，公开范围进一
步扩大。同时，做好 2016年度决算信息
公开的准备工作。
郑报融媒记者 袁帅
通讯员 徐宗峰 马安峰

本报讯 昨日，市政协副主席吴晓君
带领部分市政协委员，来到郑州市商业
技师学院，调研专委会与界别组织机构
联手、开展工作联手、服务管理联手、绩
效考评联手、成果运用联手的“五联手”
工作机制。

委员们一行首先参加了郑州市商
业技师学院第三届技能节开幕式，随后
实地查看了学生参赛成果及学校发展
情况，并对学校今后如何更好地发展提
出意见和建议。

据了解，郑州市商业技师学院是一
所全日制国家重点技工院校，以培养高

级工、预备技师为主。目前，郑州市商
业技师学院已经形成了全日制学制教
育、弹性学制技工教育、非学历短期培
训、学历提升再教育四大培养体系，建
立国家级、省级、市级技能大师工作室
共3个，设立有中德栋梁院士（专家）工
作站郑商院自动化研究所。由郑州市
商业技师学院主办的第三届技能节，以
“弘扬工匠精神，打造职业英雄”为主
题，比赛接轨国际大赛项目，严格执行
国赛标准，设置竞赛工种，成为学生践
行工匠精神、交流展技的舞台。
郑报融媒记者 李爱琴
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